

港区幼児教育振興アクションプラン（令和3年度～令和8年度）令和5年度改定版（素案） についてのご意見と区の考え方

1 区民意見募集（パブリックコメント）の概要

募集期間 令和5年11月25日（土）から令和5年12月25日（月）まで

募集方法 郵便、インターネット、FAX、持参

素案閲覧場所 区ホームページ、教育長室（区役所7階）、区政資料室（区役所3階）、総合案内（区役所1階）、
各総合支所管理課・台場分室、港区立図書館（みなと図書館、高輪図書館分室を除く）

意見数 4件（内訳 インターネット：4件）

2 区民説明会の概要

日程・会場 令和5年12月 8日（金）午後 6時から 生涯学習センター 303学習室
令和5年12月10日（日）午前10時から 本庁舎9階 911会議室

意見数 5件（参加者数 12月8日：0名、12月10日：2名）

3 意見の種別と対応状況

① 意見を反映し、計画素案を修正したもの	0件
② 計画素案の記載の中で趣旨を反映しているもの	6件
③ 計画素案では記述していないが、既存事業等に対応しているもの	2件
④ 意見の内容が対応できないもの	0件
⑤ 区政に対する要望等として受けたもの	1件
合計	9件

番号	関連ページ	区分	意見内容	区の考え方	対応状況
1	44	インターネット	英語の耳を育てるのに最適な期間（0～3歳）の国際的な教育を推進してほしい。区の子ども向け英語学習事業は定員や頻度が少ないと感じる。外国の子供達との交流会や英語クラスの増設をお願いしたい。	区では、幼児期から親子で外国語に触れ合えるように、子育て支援施設において、「おやこde えいご」や「英語であそぼう」などの講座を実施しています。 新型コロナウイルス感染症の5類移行後は、参加希望に添えるよう、講座の定員数を増やすなどして対応しています。 今後、定員数や講座開催数の拡充、他の子育て支援施設での事業実施など、幼児期から親子で外国語に触れ合う機会の充実を検討してまいります。 区立幼稚園においても幼稚園ネイティブティーチャーの全園への派遣など国際理解教育の推進に取り組んでまいります。	②
2	44	インターネット	区立幼稚園のインターナショナルスクール化を検討してほしい。	区立幼稚園には、海外から帰国した幼児や外国人幼児が在園しており、日本で生まれ育った幼児と一緒に幼稚園で生活しています。このように日々の中で様々な文化に触れ、異なる習慣や行動様式を認め合うことは、幼児たちにとって貴重な経験につながると考えております。 区立幼稚園のインターナショナルスクール化は考えておりませんが、幼稚園ネイティブティーチャーの全園への派遣など、今後も幼児の体験を豊かにする国際理解教育の推進に取り組んでまいります。	②
3	46	区民説明会	区立幼稚園がより多くの保護者に選ばれるために、3年保育をもっと広げるべき。	区立幼稚園の中で3年保育を実施していない2園のうち、赤羽幼稚園については、今後、改築整備に合わせ、令和8年度からの3年保育開始を予定しております。残る1園については、施設上、新たな保育室の確保が難しく、実施の見込みはたっておりませんが、引き続き、教育活動の充実等に取り組んでまいります。	②
4	47	区民説明会	今年度試行実施した区立幼稚園での夏季・冬季の休業中における一時預かり保育の利用状況について教えてほしい。また、来年度は全園で実施してほしい。	夏季休業中の一時預かり事業では、全日程で定員を超える利用申込があり、冬季休業中の一時預かり事業も、定員にほとんど空きのない状況でした。こうした状況を踏まえ、令和6年度には、実施園を拡大します。	②

番号	関連ページ	区分	意見内容	区の考え方	対応状況
5	47	区民説明会	区立幼稚園では給食の提供がないが、今後も提供される予定はないのか。食育の観点や区立小学校での学校給食に慣れるためにも必要だと感じる。	区立幼稚園は調理室を持たないため自園調理による給食の提供は困難ですが、現在、一部の園でP T Aが自主的に行っている弁当配送の仕組みについて、今後は区が一括して契約し、区立幼稚園全園で実施します。	②
6	48	区民説明会	区立幼稚園は利用者の満足度は高く、区立小学校への入学を検討している家庭からのニーズは高いと思う。 区立幼稚園の魅力をアピールし、外国籍の方への周知なども含め、積極的に園児募集をするべき。	区立幼稚園の魅力を多くの方に知っていただくため、現在も幼稚園紹介パンフレットの作成や区ホームページ、SNSを活用した活動内容の発信等に取り組んでおりますが、今後、より広く魅力をPRするため、動画による情報発信に取り組めます。 外国人の保護者に対しても、現在取り組んでいる英語版募集要項の作成や英語版広報紙Minato Monthlyへの募集記事掲載のほか、さらなる周知方法について検討してまいります。	②
7	49	区民説明会	区立幼稚園の保護者連絡用アプリは外国語対応していない。せめて日本語と英語の2言語は対応してはどうか。	区立幼稚園に導入している保護者連絡用アプリは、原則、日本語の対応となっておりますが、外国人の保護者でも理解できる英語への言語切替が可能です。園からの通知等の翻訳機能については、ご意見があったことを事業者に伝えるとともに、外国人の保護者に配慮した園運営の推進に努めてまいります。	③
8	—	インターネット	野球やサッカーが気軽にできるように小学校の校庭を開放してほしい。	区では、児童や幼児の身近で安全な遊び場として区立小学校の校庭等を開放する遊び場開放事業など、学校教育に支障のない範囲で校庭等を地域に開放しています。 今後も子どもたちが安全な環境で思い切り体を動かすことができる運動場所の確保に取り組んでまいります。	③
9	—	インターネット	保育士の処遇改善について、配置人数の見直しや業務の負担軽減をしてほしい。家賃補助はありがたいが、交通費や家賃更新料の補助についても検討してほしい。	区では、国の配置基準を上回る保育士の配置やICTの活用等を通じて、保育士の負担軽減を図っております。 また、保育士の処遇を改善するため、家賃補助のほかにも、保育士等キャリアアップ補助金の交付を通じて私立認可保育園等の運営事業者が行う賃金改善の取組を支援しております。 これらの内容について、現在見直しを行っている港区地域保健福祉計画の中で、引き続き取り組んでまいります。	⑤